

Tabel 1.5

Kondisi Konseli Sebelum Pelaksanaan Konseling

NO	Kondisi Konseli	Sebelum pelaksanaan konseling	
		Ya	Tidak
1	Sering pulang malam tidak pernah izin	✓	
2	Tidak menghiraukan nasihat orang tua	✓	
3	Mudah Emosi	✓	
4	Kurang dewasa dalam menghadapi masalah	✓	
5	Kurang terbuka	✓	

A. Deskripsi Hasil Penelitian

1. Deskripsi proses dari *Family Therapy* dalam menangani Kesenjangan Komunikasi pada Kenalan Remaja di Pepelegi Waru Sidoarjo.

Dalam proses pelaksanaan ini konselor ingin memberikan pemahaman kepada orang tua untuk memberikan kasih sayang seutuhnya dan memberikan dukungan kepada anak, karena setiap anak pasti mempunyai skill atau kemampuannya masing-masing hanya saja perlu memahami anak tersebut bisa melakukan apa. Peneliti berharap kepada orang tua si klien ini bisa mengambil solusi agar tidak membandingkan-bandingkan karena tidak baik untuk psikologi anak. Peran kakaknya pun juga penting untuk memberi motivasi kepada adiknya kembali.

sang ibu berkata, entah kemana dia nggak pernah ngasih kabar ke saya maupun bapaknya mungkin Alex kluayan sama teman-teman se Ganknya, beda banget sama kakak sama adiknya mereka berdua selalu (nurut) memberi kabar kepada saya maupun bapaknya.

ibu :” gak tau dek, entah kemana dia nggak pernah ngasih kabar ke saya maupun bapaknya mungkin Alex klayapan sama teman-teman se Ganknya, beda banget sama kakak sama adiknya mereka berdua selalu (nurut) ngasih kabar kepada saya maupun bapaknya.”

Sang ibu sekali-kali mengenggang anaknya menyuruhnya untuk seperti kakaknya, jika anaknya sudah tak mau mendengarkan kata-katanya sang ibu pun langsung mengadu pada suami, kemudian Alex pun di marahi oleh sang ayah. Orangtua yang kurang memperhatikan sang anak, kurang terbuka dan anak pun juga kurang terbuka dan permasalahannya kepada orang tua.

Dari hasil wawancara pada pertemuan pertama hasil yang didapatkan yakni sang ibu sempat menceritakan kalau uang jajan Alex hampir setiap 50.000/hari pada akhirnya bapaknya mengetahui bahwa selama ini Alex memakai obat terlarang dan minum-minuman keras juga mungkin teman-teman se ganknya lah yang mengenalkan obat-obat terlarang tersebut mungkin itu yang menjadi penyebabnya. Penyebab mengapa Alex sering mengkonsumsi obat-obat terlarang karena lingkungan pergaulan disekitarnya yang kurang baik sehingga ia berani mencoba memakai barang-barang tersebut.

Konselor : Dengar-dengar Alex untuk uang jajannya hampir 50.000 ya

setelah mencari data-data dari sumber yang dipercaya. Dari identifikasi masalah konseli, nampak bahwa masalah yang dialami konseli adalah orang tua yang membandingkan dengan kakaknya tanpa adanya komunikasi antar keluarga dan kurangnya perhatian dari ibu, masalah yang terjadi adalah kurangnya pengertian orangtua kepada anaknya, klien lebih cenderung mengutamakan emosi kemarahannya, kurang sabar, dan mengambil suatu keputusan yang salah sehingga berdampak pada kenakalan remaja.

c. Prognosa

Setelah konselor menetapkan masalah konseli, langkah selanjutnya adalah prognosa, yaitu langkah untuk menetapkan jenis bantuan apa yang akan dilaksanakan untuk menyelesaikan masalah. Dalam hal ini konselor menetapkan jenis terapi apa yang sesuai dengan masalah konseli agar proses konseling bisa membantu masalah konseli secara optimal. Dalam penelitian ini, konselor menggunakan 3 teknik *family therapy* dalam melakukan proses konseling. Yang pertama ialah konselor menggunakan teknik *homework* yaitu konselor mempertemukan secara langsung antara klien dengan orangtua dan kakaknya dalam satu ruangan, hingga terjadilah komunikasi diantara mereka. Yang kedua *family sculpting* yaitu dengan mempertemukan klien dengan orangtua kemudian konselor memberikan nasehat-nasehat tentang arti penting seorang anak. Sambil mengarahkan klien untuk lebih

4. Hasil wawancara dengan Alex , pada tanggal 09 Mei 2015

Dalam proses terapi ini dan dari hasil wawancara konselor mencoba mengembangkan rapport yang merupakan hubungan suasana konseling yang akrab, jujur dan saling percaya sehingga menimbulkan keterbukaan dari diri klien.

Dari hasil wawancara dengan Alex dapat dideskripsikan bahwa pada awalnya Alex ini takut terbuka pada orang tuanya. Mendengar cerita klien, konselor mengambil keputusan dengan menggunakan teknik *genogram*, *family sculpting*, dan pemeragaan untuk dijadikan jembatan bantuan kebaikan antara klien dan orangtuanya. Mulanya konselor melakukan teknik pemeragaan kepada klien, yaitu dengan memberikan pengetahuan hal-hal apa saja yang akan dilakukan klien jika konselor mempertemukannya dengan orangtua. Pada teknik *family sculpting*, klien telah bertemu dengan orangtua dan juga kakaknya. Pada teknik ini, klien diarahkan konselor untuk lebih mendekat dengan ayahnya yang kemudian mencium tangan ayahnya hingga dilanjutkan pada pelukan ibunya. Selanjutnya, pada teknik *genogram* konselor hanya melakukan sedikit penyampaian kepada klien tentang hubungan anggota keluarganya dengan cara menarik garis hubungan dengan menggunakan diagram. Konselor menyakinkan kepada klien untuk sekarang kalau uda kayak gitu Alex harus amanah kepada

2. Deskripsi hasil dari *Family Therapy* dalam menangani Kesenjangan Komunikasi pada Kenakalan Remaja di Pepelegi Waru Sidoarjo

Setelah melakukan beberapa kali pertemuan konselor dengan konseli serta anggota keluarganya maka hasil dari *Family Therapy* dapat diketahui melalui perubahan-perubahan yang terjadi pada diri konseli, berdasarkan hasil wawancara dengan ibu dari Klien (Alex), konselor sudah melihat dan merasakan perubahan hasil dari konseling itu.

Setelah konseli mendapatkan arahan dari konselor yang dilakukan dalam proses konseling dengan *Family Therapy*, konseli (orang tua, serta klien) mengalami perubahan diri yakni : Sang ibu telah sadar akan arti mengenai perhatian dan memahami sang anak. Terjadinya komunikasi yang baik antara keluarga. Sang bapak telah memberikan pengertian dan jarang emosi kembali. Dan sang kakak pun lebih memotivasi adiknya dan memberikan arahan yang baik.

Untuk mengetahui lebih jelasnya tentang hasil akhir dari *Family Therapy*, maka dibawah ini terdapat tabel tentang perubahan dalam diri konseli:

Tabel 1.6

Kondisi konseli sesudah pelaksanaan konseling

No.	Kondisi Konseli	Sesudah Pelaksanaan Konseling	
		Ya	Tidak
1	Sering pulang malam tidak pernah izin		✓
2	Tidak menghiraukan nasihat orang tua		✓
3	Mudah Emosi	✓	
4	Tidak dewasa dalam menghadapi masalah		✓
5	Kurang terbuka		✓

Hasil ini didapatkan dari pengamatan konselor dengan bertanya pada salah satu anggota keluarganya yakni ibu.

Setelah melakukan proses bimbingan konseling diharapkan anak berada dalam situasi psikologis yang nyaman, tidak dikengkang apa kemauan dari orang tuanya. Seorang anak seharusnya diberi perhatian secara maksimal. Dan anakpun tidak pernah pulang malam lagi, keluyuran, dikarenakan orang tuanya sekarang lebih memprioritaskan Alex daripada kakak dan adiknya. Orang tua si anakpun tidak pernah emosi lagi terhadap Alex, sekarang orangtuanya mendukung bakat yang dimiliki oleh dirinya. Dukungan keluarga dan pantauan sangat diperlukan untuk perkembangan anak.